

## RESTITUTION DE LA CONCERTATION POUR LE JARDIN RÉPUBLIQUE

**Après plusieurs réunions publiques et une concertation numérique, les grandes lignes du jardin République se dessinent**

Le temps de concertation qui a eu lieu du 1<sup>er</sup> avril au 5 juin avait pour but de **rendre ce lieu aux Caennais et de créer un espace adapté à tous**, riverains, Caennais, habitants de Caen la mer, mais aussi visiteurs et touristes. L'objectif : **l'aménagement d'un espace végétal**, nouveau poumon vert en cœur de ville, **familial**, pour toutes les générations et **patrimonial** en valorisant l'histoire de ces lieux et les bâtiments qui l'environnent.



Il laisse maintenant **place aux premières conclusions tirées des 3 réunions publiques ayant réuni 100 à 150 personnes à chacune d'entre elles et du questionnaire en ligne.**

### **Les chiffres-clés de la concertation en ligne :**

- **1 477 réponses** reçues ;
- **Les objectifs que doit remplir le lieu pour les participants** : 30% souhaitent aménager un jardin ; 23% réduire l'îlot de chaleur urbain et 15% augmenter la place du piéton. 31% des participants estiment que la Gloriette est l'élément patrimonial à valoriser ;
- **Ce qu'ils souhaitent trouver dans le nouveau jardin** : pour 15,5% des participants, des arbres, 14% veulent y voir des bancs et des chaises longues et des espaces fleuris pour 13% ;

**526 commentaires** ont été laissés sur la plateforme pour compléter le questionnaire.

**Plusieurs éléments structurants se dégagent de ce temps de concertation :**

- Une place plus importante laissée au végétal, et aux arbres en particulier, avec la plantation de végétaux locaux ;
- La présence d'une grande pelouse... ;
- ...Cohabitant avec des jardins ombragés ;
- La réalisation d'un espace central fleuri faisant la jonction entre les deux parties de la place ;
- La mise en valeur du patrimoine de la place, notamment le parvis de Notre-Dame de la Gloriette et les façades ;
- Une place plus grande faite aux mobilités douces et aux piétons ;
- La création d'une grande aire de jeux en bois pour enfants ;
- La construction d'une serre-café ;
- Le retour de la statue du centaure présente dans la cour de l'ancien hôtel de ville ;
- La possibilité d'accueillir dans cet espace des événements culturels.

Au total, le jardin représentera une surface d'environ 8 000 m<sup>2</sup> de ce nouveau lieu de vie d'environ 13 500 m<sup>2</sup> ; les voies périphériques ayant vocation à être requalifiées dans la continuité du plateau piétonnier existant, afin de laisser plus de place aux piétons et aux cyclistes. 60 arbres seront plantés. Environ 3 500 m<sup>2</sup> de pelouse sont prévus et 2 500 m<sup>2</sup> de surface plantée (arbustes et vivaces).

Une phase d'étude techniques et réglementaires va commencer, suivie d'une seconde phase de concertation en 2026 pour un début des travaux prévu en 2028.



*Vues depuis l'angle des rues Jean Eudes et Paul Doumer © Phytolab*